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. "Programa de Licenciatura,
Maestría y Doctorado en

Investigación Biomédica Básica
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Sigue en la Pig. 2

El Rector presidió la. inaugura
ción del curso de maestría y doc
torado en Investigación Biomé
dica Básica, junto con lOs docto
res José Laguna, Director de la

Sigue en la Pig. 4

EL RECTOR CON LOS DtRECTIVOS DE LA
ASOCIACION DE PROFESORES DE CONTADURIA

y ADMINISTRACION

ORGANO INFORMATIVO
DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL

AUTONOMA DE MEXICO

En el presidium,'acompañando al Rector, los doctores Mario Castañeda
Jaime Mora, José Laguna y Rafael Palacios. '

Lo visitaron ayer

Finalmente felicitó calurosa-
mente a todos aquellos investi
gadores que han participado en la
gestación y organización del pro
grama, y les deseó mucho éxito
en el esfuerzo.

La junta directiva de la Aso- la agrupación, le entregó al doc
ciación del Personal Académico tor Soberón el acta constitutiva y
de la Facultad de Contaduría y los estatutos de la APAFCyA.
Administración, visitó ayer al El Rector de la UNAM les
Rector Guillermo Soberón en sus expresó los siguientes conceptos:
oficinas de la torre de Rectoría, Muy bien, yo voy a ver sus
para comunicarle de su consti- Estatutos con todo cuidado. Me
tución y designación. complace mucho que en la

El contador público Guillermo Facultad de Contaduría y Admi
Preciado Santana, presidente 'de . nistración los señores profesores

se ha.yan organizado; creo que es
muy importante que en núestra
Universidad haya interés de los
profesores en participar en las
cuestiones de la Universidad por
que es la mejor manera de con
tender los. problemas que nos
afectan.

Ustedes saben que en la Uni-
~versidad'ha sido tradicional el de
sentendimiento de muchos miem
bros de la comunidad por cues
tiones trascendentes, lo cual per-

• I
mlte que otros grupos tomen

~CbTA

UNAM

El doctor Guillermo Soberón
Acevedo pus'o oficialmente en
marcha un programa de licencia
tura, maestr ía y doctorado en
Investigación Biomédica Básica,
I1JYO objetivo fundamental es for
mar nuevos investigadores, apro
vechándose la infraestructura aca
démica del Instituto de Investi
!aciones Biomédicas.

En un acto efectuado el lunes'
28 en el auditorio del' InstitutO
de Investigaciones Biomédicas, en
el que declaró inaugurado el cur
ro de maestr ía y doctorado en
Investigación Biomédica Básica,
el Rector de la Universidad. Na
cional Autónoma de México de
claró:

"Pienso que la carrera de bio
medicina tanto a nivel de licen
ciatura como de maestría y doc
lorado proporciona a esta Uni
vmidad una riqueza en el senti
do de que podremos ver en el
futuro experiencias que puedan
ler extrapoladas a otros campos,
tanto en lo que se refiere a los
enfoques como a los procedimie.n
tos que han sido diseñados.

"Cuando las instituciones que
hacen investigación toman con
ciencia de los problemas de nues
tro pa ís y se preocupan por foro
mar los cuadros que podrán con·
tribuir a la sol ución. de los pro
blemas nacionales, están llenando
una función· que es muy impor.
tante para esta Universidad"..

T;cera Epoca Vol. VIII No. 46 Ciudad Universitaria, 30 de octubre de 1974-
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A T EJI
Ciudad Universitaria,

EL CONSEJO DIRECTIVO
LA FACUL •

~. \r.
CAR~¿ ~:INfz j~E\~

Viceprésidente 71
''''. JORGE sow~ ~
Secretario del Exteri~ Ttsore'

100.

c.c.p. H. Consejouni snte.

UNION DE 'PROFESORE!

Con este motivo, nos permitimos senalar:

En la Facultad de Ingenieria, la Unión de Profes~

res, tiene a la fecha 21 anos de fungir como organismo re
presentativo del Personal Académico, y sus funciones esta
tutarias le senalan el estudio y solución de los problemas
académicos, administrativos, económicos y sociales de su 
personal, así como defender y exigir el cumplimiento de la
Ley Org'nica de nuestra Institución, y los estatutos y re
glamentos que de ella derivan.

UNION DE PROFESORES DE LA FACULTAD DE lNGENIERJA

CIUDAD UNIVfReITA"I~

l° Que las autoridades de la U.N.A.M., de acuer
do a las disposiciones del Derecho Vigente, 
carecen de la facultad para determinar cuando
se ha integrado una asociación sindical, en 
virtud de que tales funciones corresponden a
órganos del Z'stado.

En relación con la carta dirigida a usted por los
senores Santiago López Medrano y Pablo Pascual Moncayo, -
del Sindicato de Personal Académico de la U.N.A.M., que se
publicó en la Gaceta UNAM el 23 del presente, nos permiti
mos manifestar nuestra inconformidad con lo declarado por
dichas personas.

DR. GUILLERMO SOBERON ACEVEDO.
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTONOMA DE MEXICO.
P R E S E N T E.

Los firmantes de dicho documento, afirman que se
ha constituido el Sindicato de Personal Académico y prete~

den el reconocimiento de la Institución, como organización
que agrupa a la mayoría del Personal Académico organizado
con fines gremiales.

Para información de la comunidad universitaria, se,
estos documentos:

2° Qu~ al no prevo erse dentro del Derecho Unive~

aitario la contratación colectiva, no es posi
ble reconocer un derecho inexistente.

3° Que lay Autoridades Universitarias, deben, en

EL RECTOR CON LOS...
Vi.n. di la Pág. 1

iniciativas que llevan a la institu~

ción a situaciones difíciles, pre
cisamente por que no hay la par
ticipación del pleno de la comu
nidad.

Nosotros pensamos que la or
ganización de los profesores e in
vestigadores es un elemento il]]
portante en la vida universitaria.
Somos respetuosos de sus for
mas de organización de tal ma
nera que ésta puede revestir dis
tintas modalidades; pero seremos
muy cuidadosos en que los plan
teamientos que hagan no sean le-
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##

sivos a la vida académica de nues
tra institución y a sus principios
fundamentales: la libertad de cá·
tedra y la libertad de investiga
ción.

Les felicito y les deseo mucho
éxito en sus gestiones. Estaremos
en contacto, qué bueno que va·
mas encontrando más y más uni·
versitarios que se interesan por
los problemas de la Universidad
y los que van a abordar de .una
manera organizada. Estoy seguro
que su labor se traslucirá en be·
neficio de la Institución.

La junta directiva, integrada
por los profesores Preciado San~

na, Jorge. Luna Durán, Sergio
directivos de la AsocÍ4cióll ~
Administración de la UNAJ{. ~



Atentamente •

NOm. 2.1/2794

clon de la Universidad Nacio
nal Autónoma de México, di
fundir el alcance y alto nivel
de su función social y vigilar
que ésta se realice dentro del
más amplio sentido de respon
sabilidad, calidad y competen
cia profesional.

o Fungir como organismo rec
presentativo del personal aca
démico de la Facultad de Con
taduría y Administración de la'
Universidad Nacional Autóno
ma de México, para la conside
ración, estudio y resolución
de las cuestiones o problemas
individuales o comunes de ca
rácter académico, administra-

3

Ing.ni.ro Jorge Cort6. Obreg6n,
p....id.nte d.1 Con.. jo DI...ctivo de la
Unl6n de Prof.lOnl' de la
Facultad d. Ing,erilerra.
Pr ••• nt ••

SDV/bm¡

Tad~ proposicl6n que ~be sancionar.1 Consejo Universitario ti.ne 
que pasar, preViamente, por un proce.o de Integraci6n de antecedent•• y, en '11
caso, por un .Itudio de 101 comilione•.correspondientel.

Deseo ratificar que las autoridades unlvel'litarias han actuado 'f actua
r6n con e.trlcto apego al ord.n jurTdlco mexicano yola leglslaci6n que rige _-:.
nuestra Casa de Estudios.

IIP1R MI RAZA HABLARA EL ESPIRITU"
CI dad Universitaria, a 29 de octubre de 1974.
EL ECRETARIO GENERAL,

(

A los sellore. prof.lores Santiago L6pez Medrana y Pablo Pascual Mon
cayo, IOlamente se les ha pedido la .lnformaci6n necesaria para .star en poslblll=
IIdad de continuar un tr6mlte que han IOlIcitado.

Su carta .del 25 del p.....nt. m••, .n la que hacen al R.ctor d••1

ta Univenidad algunOl "llalaml.ntOl, me ha .Ido turnada para IU atencl6n.

En ... lacl6n al contenido d. la misma, m. permito Informar lo .Igulen
te: 101 autorldade. univel'lltarial reiteran su respeto a la organlzaci6n d.1 penonCil
acad6mlco y na intervienen, .como lo senala la propia Leglalacl6n Unlvenitarla, 
aobre la fanno en que de_n asociarse •

O. Vázquez Castañeda, Nahúm
Beltrán Pérez, Manuel Arce Rin
cón, René Sol ís Brun, José Es
trada Orozco y Federico Valdi
vieso, resaltaron los objetivos de
la Asociación, algunos de los cua
les damos a conocer a continua
ción:
o Propugnar por el desarrollo de

la investigación integral sobre
bases' de superación técnica,
científica y human ística de
sus miembros para el logro
de una mejor preparación do
cente.

o Fomentar el prestigio del per
sonal académico de la Facultad
de Contaduría y Administra-

~~ .
. IC.C"IlT""UA aCNIUt"'L

cl6n Universi taria, 
~el seno de las aso

leo, decidiendo si
debida, y menos - 

!Ollll.

./t' ,..,-/'\M(~!!j
j~~~' ~HEZ MARTINEZ
I rio del Interior



to de la Ley Orgánica, de lO!
Estatutos y Reglamentos que
rigen la vida comunitaria de
la Universidad Nacional Au·
~ónoma de México, apoyando
siempre los principios de Ii·
bertad de _cátedra, de investi·
gación y de pensamiento.

o Promover el acercamiento yla
comunicación ante las Autori·
dades Universitarias, otras Uni·
versidades o ante cualquiera
otra persona o entidad.

Viene de la PÍIfI. 3

EL RECTOR CON LOS...

tivos, económicos o sociales
de la Facu ltad.
Promover, mantener e incre
mentar el mejor acercamiento
y entendimiento en las rela
ciones entre el personal aca
démico, el alumnado y el per
sonal directivo·o administrati·
va de la Facultad de Conta·
dlJría y Administración.

o Colaborar con las Autoridades
Universitarias para obtener y
exigir el respeto y cumplimie..o

Viene de l. Pág. 1

PROGRAMA DE LICENCIATURA...
adqu¡sieión de conoeimientos no 1
tendrá valor comparada con la
posibilidad de utilizarlos hacia la

.' solución de problemas. Desde ell
Facultad de Medicina; Jaime Mo- Añadió que el alumno a ni- principio trataremos de evita
ra Director del Instituto de In- vel de maestría desarrollará un que el alumno pie.nse que alea
ve'stigaciones Biomédicas; Mario proyecto de investigación con zar un grado consiste en acumu·
Castañeda, Coordinador de En- enfoque multidisciplinario aseso- lar una serie de créditos obteni·
señanza de la pr.opia dependencia, rado simultáneamente por tres dos como consecuencia de un
y Rafael Palacios, investigador tutores. estudio agudo al anunciarse un
del liB. "En esta forma, el problema exámen. El estudiante se esta~

Anteriomente el d·Jctur a resolver podrá ser abordado valorando cada vez que hable
Rafael Palacios hizo uso de la pa- desde diferentes ángulos y el o deje de hacerlo a partir del ini·
labra. Enfatizó que el programa estudiante será el punto de unión cio de-su formación".
de referencia representa un es- - entre distintos laboratorios. Esto Finalmente destacó:
fuerzo más dentro de los muchos propiciará sin duda alguna un "El hecho de que un grupode j

que emprende la Universidad anhelo nuestro que es I~ cola- investigadores nos hayamoscom
hacia la formación de investiga- - boración entre diferentes grupos' prometido a desarrollar la carre·
dores con Jito nivel académico. de investigación, aspecto vital ra de licenciatura, maestría y

Hizo notar que en el primer para el progreso de nuestra co- . doctorado en investigación bio
semestre de 1974 se inició el m•.Jnldad científica en desarrollo. médica básica en ninguna forma
programa de licenciatura en In- A nivel de Doctorado, indicó significa que dejaremos de cola
vestigación Biomédica Básica y Rafael Palacios, el estudiante borar con los programas de prey
que la estructura académica de propondrá un proyecto original postgrado de otras Institucionel,
un in~t'ituto de investigación re- y corresponderá únicamente a él entre- las que se encuentra la
presenta un marco ideal para la demostrar su capacidad para rea· Facultad de Medicina, la Facu~
realización de programas inte- lizar investigación original e in-. tad de Qu ímica y la Facultad de
grales de formación de nuevos dependiente. Ciencias. Por otra parte, nuestro
investigadores, incorporándolo "El Programa tratará de valo- programa no cierra sus puertas
as í a las tarea~ docentes., . rar y estimular contínuamente las a otras dependencias universita-

Rafael PalacIos subrayo que la posibilidades del individuo p.ara rias o de otras instituciones de
investigación representa una bús· hacer investigación. La simple enseñanza superior".
queda continua y dentro de esta
búsqueda deberá situarse el estu·
diante desde el momento en que
inicie su preparación.

"El estudiante será siempre
tratado como investigador y los
conceptos teóricos que adquiera
serán fundamentalmente conse·
cuencia del camino que deberá o
recorrer al tratar de solucionar
problemas de investigación.

"El programa se desarrollará
alrededor de problemas biomé
dicos básicos que serán aborda
dos con el concurso de distintas
disciplinas: biologla molecular,
biología celular, bioflsica, inmu
nologla, genética y patología mo
lecular".
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